

LE PROJET
**EUROPE ET
INTERNATIONAL**

DES
CÉMEÁ
NORD - PAS DE CALAIS



**POUR UN ENGAGEMENT
LOCAL ET INTERNATIONAL**

RENCONTRER - ACCUEILLIR - PARTIR - ACCOMPAGNER - FORMER

CÉMEÁ
Océan-Formation
NORD - PAS DE CALAIS

L'EUROPE ET L'INTERNATIONAL AUX CEMÉA NPDC

Les CEMÉA Nord-Pas-de-Calais s'inscrivent dans un mouvement d'éducation nouvelle et d'éducation populaire. Depuis leur origine, ils mènent des réflexions et des actions avec des partenaires locaux, régionaux, européens et internationaux en vue de projets éducatifs partagés et novateurs dans le champ de l'éducation formelle et non formelle.

Le projet du pôle Europe et International des CEMÉA Nord-Pas-de-Calais s'articule autour de 5 objectifs :



Accueillir

Les CEMÉA associent mobilité et réciprocité. Donner et recevoir, permettre le départ et l'accueil : tel est le projet de l'association.

Accueillir, c'est savoir recevoir : nous encourageons nos équipes (salarié·e·s et militant·e·s) à s'ouvrir à l'interculturalité et à enrichir leurs connaissances et compétences.

Nous accueillons des volontaires, des stagiaires et des professionnels locaux comme internationaux sur différents dispositifs.



Accompagner

Pour les CEMÉA, accompagner c'est se placer à côté. C'est pourquoi l'équipe accompagne toute structure qui souhaite développer des projets d'échange et de rencontre européens et internationaux.

L'équipe «Europe et International», intervient pour présenter les différents dispositifs liés à la mobilité, pour accompagner les acteurs au montage de projet européen et international, pour préparer les apprenant·e·s au départ en mobilité.



Former

Être étranger-ère à l'étranger, se former à l'animation linguistique, devenir organisateur-riche de mobilité : les CEMÉA, accompagnés d'un réseau de partenaires et de militant-e-s, proposent aussi des formations à la gestion de projets européens à visée éducative et sociale, des formations à la dimension interculturelle des mobilités et aux activités éducatives à destination de différents publics.

Les CEMÉA développent des projets de coopération sur des problématiques éducatives visant à améliorer et diversifier leurs pratiques pédagogiques et à enrichir leur réflexion.



Partir

La mobilité favorise l'apprentissage, la connaissance de l'autre, la découverte de nouveaux horizons, l'acquisition de compétences sociales et la solidarité active et collective. Elle permet l'expérience par l'éducation interculturelle et les échanges entre les citoyen-ne-s.

Le travail de réseau que les CEMÉA NPDC mènent depuis 2000 permet à nos stagiaires, salarié-e-s et militant-e-s mais aussi au public des structures locales partenaires de partir à la rencontre de nos partenaires étrangers.



Rencontrer

Aller à la rencontre de l'autre, partager, découvrir, comprendre : aux CEMÉA, les rencontres sont un espace de réflexion pour produire une analyse partagée sur les phénomènes sociaux, un lieu d'échange de pratiques.

Les rencontres sont aussi un espace de débats et de productions argumentées pour développer des actions et projets éducatifs partagés.

UNE COLLABORATION LOCALE ET INTERNATIONALE

Les CEMÉA Nord-Pas-de-Calais réalisent :

Dans le cadre de l'OFAJ (l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse) :

- Des échanges de jeunes et de travailleur-euse-s jeunesse entre la France et l'Allemagne mais aussi tri-nationaux,
- Des sessions de formation (Techniques de visualisation, Animation interculturelle, Travail social et migration...) avec des partenaires européens et internationaux.

Dans le cadre des projets ERASMUS+ :

- De l'accompagnement au montage de projets et à l'organisation de mobilités (structures jeunesse et sociales, établissements scolaires, centres de formation),
- Des mobilités visant au raccrochage scolaire : pour redonner l'appétence pour l'apprentissage par l'implication dans un projet de mobilité,
- Des séminaires de formation à la gestion de projets européens à destination des travailleur-euse-s jeunesse et des enseignant-e-s.

Les CEMÉA travaillent en collaboration avec les acteurs locaux, les institutions, les réseaux, plateformes locales, nationales et internationales :

- Participation à des partenariats stratégiques ERASMUS+ avec des structures européennes visant à élaborer et mettre en commun des pratiques innovantes,
- Accueil et envoi de stagiaires de centre de formation, de lycée professionnel et de lycée agricole,
- Accueil et envoi de volontaires : Service Civique International, Corps Européen de Solidarité, volontaires franco-allemands.
- Structure référente du Fonds Citoyens franco-allemand, les CEMÉA NPDC conseillent et accompagnent les porteurs de projets dans la mise en place de leur projet de coopération franco-allemand.

Les CEMÉA Nord-Pas-de-Calais sont acteurs de différents réseaux :

- Coordinateurs de la plateforme «Ready to Move», permettant l'accès à la mobilité internationale de tous les jeunes en Hauts-de-France,
- Coordinateurs du réseau «Route NN», initiative de l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse (OFAJ) qui vise à promouvoir les échanges de jeunes entre les régions de Rhénanie-du-Nord-Westphalie et des Hauts-de-France,
- Développeurs Erasmus, ils informent et conseillent les organismes qui souhaitent s'engager dans une démarche de projet de mobilité.

LES CEMÉA NORD - PAS-DE-CALAIS



Implantés au coeur de la ville de Lille, les CEMÉA Nord-Pas-de-Calais sont animés par une équipe d'une trentaine de salarié-e-s et plus de 250 membres actifs.

Ils interviennent :

- dans l'organisation des temps libérés et des loisirs par la mise en place de formations à l'animation volontaire (BAFA et BAFD) et professionnelle (diplômes d'État : CPJEPS, BPJEPS, DEJEPS et DESJEPS),
- dans le champs de l'action sociale : formation des Mandataires Judiciaires à la Protection des Majeurs et formation professionnelle continue en santé mentale (secteur de la psychiatrie, du médico-social et du travail social),
- dans et autour de l'École, avec des projets adaptés à la diversité des publics, prenant en compte l'élève dans sa globalité ainsi que les politiques éducatives,
- dans un cadre européen et international, pour une éducation à l'interculturel, pour des citoyennetés démocratiques et des politiques de développement durable.

LES PRINCIPES QUI GUIDENT L'ACTION DES CEMÉA

Les CEMÉA ont la volonté d'agir sur le monde, de le transformer et de favoriser ainsi l'épanouissement d'hommes et de femmes libres et responsables, capables de réflexion et d'analyse sur le monde qui les entoure.

Leur action est basée sur une pédagogie :

- ancrée dans l'éducation nouvelle,
- à dimension interculturelle,
- permettant à tous d'accéder à la langue étrangère par de l'animation linguistique,
- portée par des méthodes ludiques, et actives qui dynamisent les groupes.

Et sur des valeurs :

- être capable de mobilité, d'altérité, se confronter à la différence, chercher à comprendre, cela fait partie de l'intelligence nécessaire pour être acteur-riche à part entière, pour être citoyen-ne, du local à l'international.

LES CEMÉA, UNE ASSOCIATION, UN MOUVEMENT, UN RÉSEAU

Les Centres d'Entraînement aux Méthodes d'Éducation Active (CEMÉA), Mouvement d'Éducation Populaire et d'Éducation Nouvelle, sont une association à but non lucratif officiellement reconnue complémentaire de l'École et d'utilité publique.

Pour faire partager et vivre ces idées par le plus grand nombre, les CEMÉA ont choisi un outil privilégié : la formation. Ils interviennent principalement dans le domaine de l'éducation, de l'animation, de la santé et de l'action sociale.

Depuis des années, les CEMÉA mènent des projets sociaux et collectifs. Leurs ambitions militantes visent à construire une société plus inclusive et plus équitable, en partenariat avec les institutions locales, nationales, européennes et internationales, publiques ou associatives.

Les CEMÉA enrichissent leurs actions à partir d'espaces de recherche et de rencontres articulés avec l'organisation de manifestations publiques et, les prolongent à travers des publications écrites ou audiovisuelles, outils de développement, de réflexion et d'innovation disponibles sur Yakamédia.fr

 YAKAMEDIA.FR

CONTACTS



Camel GUECIOUEUR

*Directeur-adjoint
Responsable du pôle Europe & International*
cguecioueur@cemeanpdc.org

Katharina GREIS

Formatrice OFAJ
kgreis@cemeanpdc.org

Rodriguez ALOUANI

Coordinateur de formations et de projets
ralouani@cemeanpdc.org

Sofiane ZERROUKI

Coordinateur de formations et de projets
szerrouki@cemeanpdc.org

Thibault THERBY

Coordinateur de formations et de projets
ttherby@cemeanpdc.org



11 rue Ernest Deconynck
59000 Lille



+33(0)320128000



www.cemea-npdc.org



accueil@cemeanpdc.org